
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 22.11.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr 

 Sitzungsende: 19:15 Uhr 

 Ort, Raum: im ehemaligen Schulungsraum der FFW 

Eiweiler 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Wachall, Richard CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Di Natali, Sandro CDU  

Glock, Klaus CDU  

Kiel, Johannes CDU  

Müller, Uwe CDU  

Weber, Manfred SPD  

Schriftführerin: 

Grabinsky, Martina  

Presse: 

Dittgen, Fredy Saarbrücker Zeitung bis 18:41 Uhr / TOP 4 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Brünet, Thomas SPD  

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Wachall, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur 

Ortsratssitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist. 

 

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im 

Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen. 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 

 

Die Sitzung wird um 18:02 Uhr eröffnet.  

 

Von der Verwaltung wurde die Vorlage BV/0139/23 nachgereicht, die in den nichtöffentlichen 

Teil der Tagesordnung aufgenommen werden soll. Weitere Änderungswünsche liegen nicht 

vor. 

 



Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Vorlage BV/0139/23 wird als neuer TOP 6 auf die Tagesordnung aufgenommen.  

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Eiweiler beschließt die nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

21.09.2023  (öffentlicher Teil) 

  

2 Zuwendungen an Vereine 

  

3 Informationen über die zukünftige Verkehrsführung Reisbach/Alte 

Reisbachstraße im Rahmen der Neusansiedlung von SVolt in Eiweiler 

  

4 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

5 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 

21.09.2023  (nichtöffentlicher Teil) 

  

6 Spielplatz Kirschhof - Lieferung einer Doppelschaukel, einer Federwippe und 

eines Sandkastens. 

Vorlage: BV/0139/23 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler 

vom 21.09.2023  (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Eiweiler vom 21.09.2023 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

  

zu 2 Zuwendungen an Vereine 

 

 Herr Wachall erläutert kurz den Sachverhalt und teilt mit, dass ein Betrag von 

2.338,17 € zur Verfügung stehe.  

 



Er habe eine Vorschlagsliste erarbeitet und bittet nun um Meinungen.  

 

Herr Müller regt an, der Chorgemeinschaft aus Gleichheitsgründen und weil es 

neben dem Chor Intervall der einzige kulturelle Verein in Eiweiler sei, ebenfalls 

150,00 € statt 100,00 € zu geben.  

 

Auf die Frage von Herrn Wachall, welchen Vorschlag man favorisiere und wie man 

die Übergabe handhaben solle, einigt man sich auf die Vorschlagsliste mit der 

Änderung von Herrn Müller und darauf, Vertreter der Vereine für die Übergabe der 

Zuwendungen in die nächste Sitzung einzuladen.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Eiweiler beschließt die Vergabe von Zuwendungen an folgende 

Vereine:  

 

Dorfgemeinschaft Kirschhof      150,00 € 

Chor Intervall        150,00 € 

Chorgemeinschaft Heusweiler/Eiweiler     150,00 € 

Förderverein GS Heusweiler/Eiweiler    150,00 € 

MUV Eiweiler        350,00 € 

SC Eiweiler         350,00 € 

Schützenverein Eiweiler      250,00 € 

Turnverein Eiweiler       150,00 € 

Förderverein Pusteblume (Kindergarten)    150,00 € 

DRK Eiweiler        150,00 € 

Obst- und Gartenbauverein Eiweiler     150,00 € 

Summe      2150,00 € 

  

zu 3 Informationen über die zukünftige Verkehrsführung Reisbach/Alte 

Reisbachstraße im Rahmen der Neuansiedlung von SVolt in Eiweiler 

 

 Herr Kiel bezieht sich auf den Gemeinderatsbeschluss, wonach u.a. ein neues 

Verkehrskonzept mit LKW-Wendeplatz etc. vorgesehen sei. Er wolle anregen, sich 

bereits jetzt Gedanken zur Umsetzung zu machen und ggf. jemanden aus der 

Verwaltung in eine der nächsten Sitzungen einzuladen.  

 

Herr Wachall teilt dazu mit, dass er bereits mit Frau Nowack von der Verwaltung 

gesprochen habe und diese bereit sei, in den Ortsrat zu kommen. Bisher gebe es 

noch keine Planungen, weil die SHS Strukturholding Saar GmbH noch „das Sagen“ 

habe. Auch von SVolt gebe es noch keine weiteren Informationen. Herr Wachall 

vermutet weiterhin, dass die Anlieferung der Module per LKW über die Straße 

erfolgen werde und hofft auf einen Kreisverkehr.  

 

Herr Müller fragt, ob man auch einen Vertreter von SVolt einladen wolle.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Eiweiler beschließt, Frau Nowack von der Verwaltung und einen 

Vertreter von SVolt in eine der nächsten Ortsratssitzungen einzuladen.  

  



zu 4 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 4.1 Beschwerden wegen Baustelle Großwaldstraße 

  

 Herr Wachall teilt mit, dass ihn Beschwerden von Anwohnern der Jahnstraße 

erreicht hätten. Wegen der Baustelle in der Großwaldstraße und der deswegen 

eingerichteten Umleitung habe sich der Verkehr in der Jahnstraße, die eine Tempo-

30-Zone sei, verdoppelt. Viele Autofahrer hielten sich nicht an die 

Geschwindigkeitsbegrenzung. Man sehe nun eine Gefahr für die Schulkinder. 

 

Er selbst habe das Thema im letzten Bauausschuss angesprochen. Für die 

Aufbringung eines Zebrastreifens müsse der Regionalverband eingeschaltet 

werden. Zudem müsse der Zebrastreifen rund um die Uhr beleuchtet sein. 

Aufgemalte Dreiecke mit dem Hinweis „Vorsicht Schule“ würden zu schnell 

abfahren. Aktuell überlege man, in einem Vorgarten auf privatem Grund eine 

umfunktionierte Veranstaltungstafel mit entsprechendem Hinweis aufzustellen. 

Ansonsten bleibe die Möglichkeit, für die Dauer der Baustelle die mobile 

Messanlage an der Schule einzurichten.  

  

zu 4.2 Bücherhaus Großwaldhalle 

  

 Herr Wachall bedankt sich bei allen Beteiligten für die Hilfe beim Aufbau des 

Bücherhauses an der Großwaldhalle. Die Dachabdichtung habe bei der Lieferung 

gefehlt, weswegen er bereits mit Frau Sohn gesprochen habe, ob der Bauhof hier 

nachhelfen könne. Danach würde ausgemessen und die Regale verbaut.  

 


